

Economía

Segunda subasta petrolera dejó 14 bloques asignados

El Gobierno Nacional clausurará el presente año con 31 contratos firmados y con compromisos de inversión estimada que superan los 2.712 millones de dólares.

LA REACTIVACIÓN petrolera del país cierra el año con 14 bloques asignados adicionales.

Al finalizar la audiencia de contraofertas del segundo ciclo de la subasta del Proceso Permanente de Asignación de Áreas (Ppaa) 2019, la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), confirmó la asignación del citado número de bloques, de los 15 que estaban en disputa.

Así mismo, la entidad recibió una contraoferta de Parex Resources Colombia Ltd. por el bloque LLA 124, ubicado en la cuenca Llanos, para competir contra la propuesta de la Unión Temporal Geopark - Hocol, que presentó la mejor oferta inicial para el área.

“La contrapropuesta duplicó la proposición inicial, que pasó de US\$12 millones a US\$24 millones, recursos adicionales que ingresan en beneficio del país”, resaltó Luis Miguel Morelli, presidente de la ANH.

Para la entidad, la asignación de los 14 bloques representa compromisos de inversión que superan los US\$500 millones.

“A partir de este momento se asignan 14 de los 15 bloques en disputa, contratos que se pueden celebrar en los próximos días, y queda un bloque en competencia cuya definición se conocerá el 12 de diciembre, dependiendo de si el proponente inicial mejora la contrafer-

ta recibida. Y los compromisos de inversión podrían aumentar si Geopark - Hocol ejerce la opción de mejoramiento a la contraoferta recibida”, subrayó Morelli.

Con estos resultados, sumados a los 16 contratos ya suscritos en el presente año, el Gobierno Nacional clausurará el presente año con 31 contratos firmados y compromisos de inversión estimada que superan los US\$2.712 millones.

Por su parte, la ministra de Minas y Energía, María Fernanda Suárez, sostuvo que la adjudicación de 26 bloques en el Ppaa, y la fir-



Los 14 bloques asignados en la segunda subasta serán confirmados por parte de la ANH a los adjudicatarios en los próximos días”.

ma de cinco contratos costa afuera (*offshore*), en este Gobierno, después de cinco años sin suscribir contratos de exploración y producción, confirma la reactivación del sector en beneficio de todos los colombianos.

“Esto se traduce en nuevas oportunidades de empleo, inversiones estimadas por más de US\$2.700 millones e ingresos para seguir cerrando brechas de equidad en las regiones. Los hidrocarburos seguirán siendo necesarios durante un tiempo y debemos responder al crecimiento de la demanda de estos

energéticos a la vez que avanzamos en la transformación energética”, dijo el Jefe de la cartera minero energética.

Los 14 bloques asignados serán confirmados por parte de la Agencia Nacional de Hidrocarburos a los adjudicatarios en los próximos días, momento desde el cual se empezarán a suscribir los contratos.

En el caso de LLA 124, único bloque que se mantiene en la puja, el 12 de diciembre, solo la Unión Temporal Geopark - Hocol podrá ejercer la opción de mejoramiento. □



La asignación de los 14 bloques hidrocarbúferos representa compromisos de inversión que superan los US\$500 millones. CEET

SUBASTAS PARA EL 2020

El presidente de la ANH resaltó que, además de la modificación al Acuerdo 02, para traer nuevas empresas, e iniciar la activación de campos descubiertos no desarrollados, al mismo tiempo se están programando dos nuevas subastas, una por semestre, simultáneamente la ANH recibirá solicitud para incorporación de áreas. En el ciclo del primer semestre se ofertarán los bloques emergentes o menores (Liga B), así como las áreas mayores. Sin hablar de fechas, la primera subasta se programaría en el segundo trimestre, y la segunda iría en el cuarto trimestre. “Se nos está reduciendo el espectro de empresas petroleras con presencia en el país, por eso la tarea de mercadear la operación petrolera de Colombia en el mundo”, dijo.



LUIS MIGUEL MORELLI
Presidente de la ANH

“Los 14 contratos se pueden celebrar en los próximos días”.



MARÍA FDA. SUÁREZ
Ministra de Minas y Energía

“Esto se traduce en nuevas oportunidades de empleo, por las inversiones”.

En Bogotá vence primer plazo para pagar la valorización

DIEZ MESES después de que el Instituto de desarrollo Urbano (IDU) enviara los recibos de la nueva valorización en Bogotá, el primer plazo para los 371.111 contribuyentes que deben cancelar este tributo está próximo a terminarse.

Según el IDU, el próximo 16 de diciembre a las 4:30 de la tarde, vencerá el primer término para pagar esta contribución con un 10% de descuento. En total se recaudarán cerca de \$906.579 millones, los cuales permitirán construir 16

obras viales y de espacio público que benefician a más de 2,5 millones de ciudadanos.

Hasta el momento cerca del 40% de los contribuyentes ya cancelaron la valorización (126.320 personas), lo que se traduce en un re-

caudo de \$209.746 millones ya recaudados. Es más, en las últimas 24 horas se obtuvieron \$13.746 millones, una cifra histórica para la ciudad. Se calcula que cerca de 8.000 bogotanos cada día están pagando esta contribución.

De acuerdo con el Distrito, a partir del 16 de diciembre los contribuyentes tendrán hasta el 27 de diciembre para pagar la contribución completa sin descuento. Si decide aprovechar el

mecanismo de pago por cuotas, deberá cancelar la primera a más tardar el 27 de diciembre antes de las 4:30 p.m., y desde ahí empezará a recibir cuotas mensuales hasta completar el valor total de dicha contribución.

“En los recibos se encuentra indicado el valor total de cada contribución, o el número de cuotas y el valor de las mismas si se acogen a este sistema de pago. Vale recordar que los gran-

des contribuyentes tendrán la posibilidad de pagar por este mecanismo hasta por 5 años”, dijo Yaneth Mantilla, directora del IDU.

Según la entidad, las tarifas a pagar varían así: si el predio es residencial, lo máximo que pagará es el mismo valor del último impuesto predial (del 2018). En el caso de que el predio no sea residencial, lo máximo que pagará es 2,5 veces el valor del último impuesto predial (2018).